



150 ANS D'AUDERGHEM LE CARNAVAL OUVRE LES FESTIVITÉS !

Il y a 150 ans, Auderghem se séparait de Watermael-Boitsfort et obtenait son statut de commune "libre". Pour fêter cet anniversaire, plusieurs événements seront organisés tout au long de l'année. Le coup d'envoi des festivités sera donné le 17 mars prochain, lors du désormais traditionnel carnaval d'Auderghem. Une édition particulière où l'on célébrera dignement "l'indépendance" de la commune. Un défilé plus compact, plus mobile, plus "pro". Avec un départ de Saint-Julien plus rapide et un soin particulier pour le final sur le parking du Carrefour. [Suite et programme en page 3](#)

STATIONNEMENT LA RÉGION CHANGE LES RÈGLES

Le plan de stationnement auderghemois devra être adapté

19 communes bruxelloises, 19 politiques de stationnement différentes. De quoi y perdre son latin d'automobiliste en quête d'une place de parking... Par souci de cohérence, la Région a donc décidé d'imposer des règles communes en créant un *plan régional de stationnement*, actuellement à l'enquête publique. A terme, cela signifie l'aménagement de l'actuel plan de stationnement auderghemois. D'accord? Pas d'accord? Faites valoir votre avis: la commune le relaiera auprès de la Région. [Suite en page 2](#)

SOLS SOI-DISANT POLLUÉS: BRUXELLES-ENVIRONNEMENT CONDAMNÉ

Rebondissement dans le dossier des sols soi-disant pollués du quartier Paepedelle / Lebon: l'IBGE (Bruxelles-Environnement) a été condamné par le tribunal de première instance. Résultat : deux maisons ont été vendues avec une attestation de sol qui confirme que "la parcelle ne fait actuellement l'objet d'aucune présomption de pollution". [Suite en page 2](#)

BUDGET 2013:
7 MILLIONS
D'INVESTISSE-
MENTS
[page 2](#)

SÉCURISATION
AUX ABORDS DES
ÉCOLES: AUDERGHEM,
"EXEMPLE" À SUIVRE
[page 3](#)

DON DE
SANG: IL Y A
URGENCE!
[page 3](#)

DES COURS
D'INFORMATI-
QUE POUR LES
SENIORS À LA
MAISON DES
JEUNES
[page 4](#)

CETTE ANNÉE
ENCORE, LE
PRINTEMPS
DE L'EMPLOI
INNOVE
[page 4](#)

SOLS SOI-DISANT POLLUÉS : L'IBGE CONDAMNÉ

DEUX MAISONS ONT ÉTÉ VENDUES AVEC UNE ATTESTATION DE SOL CONFORME

Nouvelle victoire dans le dossier des sols pollués. Après le Collège de l'environnement, c'est au tour du tribunal de première instance de donner raison aux habitants et à la commune.

C'était au printemps dernier. De nombreux propriétaires du quartier Paepedelle/Lebon tombaient littéralement des nues. Ils recevaient un courrier de l'IBGE leur signifiant que leurs propriétés allaient être inscrites à l'inventaire des sols pollués. A l'origine de cette

décision, pas de preuves mais une vague présomption basée sur des documents historiques pour le moins incertains. Pire : l'IBGE indiquait aux propriétaires que c'était à eux de mener les analyses nécessaires (et fort coûteuses !) pour démontrer le contraire !

Réunions d'information, recherche dans les archives, recours... Immédiatement, la commune mettait ses moyens d'actions juridiques au service du quartier. Résultat : une première victoire obtenue devant le Collège de l'environnement en juin dernier.

S'entendant, l'IBGE récidivait en octobre. A deux propriétaires qui souhaitaient vendre leur bien, il a adressé une attestation classant leurs parcelles comme potentiellement polluées. Conséquence : le gel de la vente !

"Dès que nous avons été informés, nous avons contacté notre avocat", déclare Didier Gosuin. "Nous avons pris en charge et financé la procédure."

Résultat : le tribunal a estimé "qu'aucun élément ne permet d'affirmer que la parcelle des

demandeurs est concernée par la suspicion de pollution".

L'IBGE s'est donc vu ordonner la délivrance d'une attestation permettant la passation immédiate de l'acte.

Fin du feuilleton ? Pas sûr. Aux dernières nouvelles, l'IBGE tenterait de déterminer par lui-même la preuve d'une pollution dans le quartier. "C'est de l'acharnement", conclut Alain Lefèvre. "On continuera à se battre en apportant toute notre aide face à des positions injustifiées de l'IBGE."

CONTACTEZ VOTRE COMMUNE

CABINET DU BOURGMESTRE

02/676.49.99/76

POLICE

02/563.96.39

POPULATION (CARTES D'IDENTITÉ, PASSEPORTS, COPIES CONFORMES...)

02/676.48.99

MOBILITÉ, CARTES DE RIVERAINS

02/676.48.76

PERMIS DE CONDUIRE

02/676.49.90

MARIAGES, NAISSANCES, DÉCÈS

02/676.48.92

ENSEIGNEMENT, PETITE ENFANCE

02/676.48.22

URBANISME, ENVIRONNEMENT

02/676.48.55

ESPACE PUBLIC

02/676.48.61

ANIMATIONS

02/676.48.86

MAISON DE LA PRÉVENTION

02/649.77.44

CPAS

02/679.94.10

MAISON DE L'EMPLOI

02/660.53.00

DÉCHETTERIE

02/675.34.31

ACTION SOCIALE & JEUNESSE

02/676.48.12

ASBL SENIORS AUDERGHEM

02/676.48.26

Pesticides: nouveaux principes d'interdiction

Nous les utilisons dans nos cultures, nos jardins ou nos potagers. Et pourtant, les pesticides présentent des risques pour l'environnement, la santé humaine et la qualité de vie. Jusqu'au 30 mars, le Programme régional de réduction des pesticides est à l'enquête publique. Une consultation qui passe relativement inaperçue alors qu'elle comprend notamment de nouveaux principes d'interdiction qu'il est bon de connaître.

i www.bruxellesenvironnement.be

Chantier de printemps à H-Debroux

Bruxelles Mobilité procédera à partir de ce printemps au réaménagement de l'avenue Herrmann-Debroux, entre le boulevard du Souverain et l'avenue J. Chaudron. S'y ajouteront également des travaux au carrefour Wavre/Herrmann-Debroux. Ce chantier régional vient finaliser celui de la ligne de tram 94. Pagaille en perspective ?

i www.bruxellesmobilitéirisnet.be/

PLAN RÉGIONAL DE STATIONNEMENT

Réunion d'information publique le 4 mars

"En 1997, Auderghem a été l'une des premières communes à mettre en place une politique globale de gestion du stationnement", indique Bruno Collard, échevin de la mobilité. "Ce nouveau plan nous est imposé par la Région. A priori, j'estime que c'est une bonne chose de vouloir harmoniser les règles même si cela va quelque peu bousculer les habitudes".

En principe, les communes resteront libres de définir les différentes zones. "Mais ce n'est pas très clair pour ce qui concerne les voiries régionales", poursuit Bruno Collard. "On a été les premiers à supprimer les horodateurs. Je ne voudrais pas que la Région décide d'en remettre chaussée

de Wavre par exemple".

La commune organise en collaboration avec Watermael-Boitsfort une réunion d'information le 4 mars à 20h dans la salle du Conseil communal. Les réactions à l'enquête publique doivent être adressées par écrit à la Région "Mais j'invite tous ceux qui réagiront à m'en communiquer une copie. On les relaiera pour donner plus de poids à l'avis des Auderghemois". Sauf retard de procédure, le plan régional devrait entrer en vigueur en 2015.

i www.bruxellesmobilité.be/plan-stationnement. Enquête publique jusqu'au 21 mars.

BUDGET 2013 SEPT MILLIONS D'INVESTISSEMENTS

Le Conseil communal a adopté le budget 2013. Au menu, des investissements qui annoncent déjà fortement la couleur de la nouvelle législature, avec une part importante consacrée à l'espace public. Au total, Auderghem investira pour près d'1/6^e (!) de sa masse budgétaire totale :

- 1,1 million € pour les trottoirs
- 600.000 € pour les voiries

- 2,7 millions € pour l'extension de l'école les Marronniers
- 330.000 € pour les infrastructures sportives
- 650.000 € pour le lancement d'un projet de résidence service communale
- le reste pour l'amélioration énergétique des bâtiments et le développement de nouveaux services.

CARNAVAL 2013

UN DÉFILE PLUS DENSE ET PLUS RYTHMÉ

Dimanche 17 mars 2013: une date à marquer d'une pierre blanche. A 14h30, le cortège du carnaval s'ébranlera du square Degreef pour descendre la chaussée de Wavre jusqu'au parking du magasin Carrefour. Au total, une vingtaine de confréries illuminera l'artère historique de la commune, avec un arrêt place Thomas Balis qui s'annonce mémorable. C'est là que "l'indépendance" d'Auderghem sera à nouveau proclamée, 150 ans après l'arrêté royal qui en fit une commune autonome.

"Comme chaque année, le carnaval est le résultat d'un travail mené tout au long de l'année avec le monde associatif, souligne Jany Crucifix, échevine de la coordination sociale. En organisant tous ensemble cet événement, des publics qui normalement ne se rencontrent pas, partagent des expériences, échangent leurs vécus et s'enrichissent mutuellement". Sous les costumes et les grimages, on retrouvera des professeurs

des cours d'alphabétisation, des guides et des scouts, des membres de l'asbl Seniors Auderghem, des pensionnaires de la résidence Reine Fabiola, des sportifs du club Gym Team, des musiciens de l'académie, des percussionnistes handicapés de Mwana Africa, des acrobates de l'Esac, des gardiens de la paix, des bénévoles de la Croix-Rouge, des ados de la Maison des Jeunes, l'équipe de Den Dam, etc. *"On aura même la participation de la Maison de repos Les Bruyères, s'enthousiasme Jany Crucifix. Ce sont elles qui ont pris en charge la réalisation des costumes des géants".*

Mais le carnaval d'Auderghem, c'est aussi la recherche d'une interaction forte avec le public. *"Pas de barrières, des confréries qui se mêlent à la foule et la possibilité pour tout un chacun de s'insérer directement dans le cortège, déguisé ou non. C'est vraiment unique".* Avec cette année quelques belles nouveautés...

UN PROGRAMME QUI SE "PROFESSIONNALISE"

Pas moins de trois géants, un bateau de pirates en bois, un xylophone monumental de 3 mètres de long, une chenille de 15 mètres, plus de 20 confréries... Le carnaval d'Auderghem rassemblera des centaines de participants.

Le rendez-vous est fixé à 14h30 à Saint-Julien. Les confréries ne s'attarderont pas sur le square Degreef comme les années précédentes. *"Le début du défilé sera plus rythmé, confie Martin Winane, coordinateur du Parallèle, la cheville ouvrière de l'événement. Les confréries apparaîtront l'une après l'autre. Elles*

s'engageront ensuite directement sur la chaussée de Wavre".

Pour assurer plus de cohérence à la parade, les organisateurs se sont adjoints les services de Laurent Taquin, bricophoniste de génie, bien connu pour son implication dans la Zinneke Parade. *"Le résultat devrait être plus compact, plus dense mais pas moins libre et ouvert!"*

Un soin particulier sera accordé à la chorégraphie finale sur le parking du Carrefour, *"le point faible des années précédentes". Mais là, chut! C'est une surprise...*

Déposez vos maux/mots dans les urnes!

Début mars, des urnes seront disposées dans tous les quartiers de la commune. Banderoles, post-it, crayons... Chacun pourra y déposer ses "maux" de l'hiver. *"C'est devenu un rituel, sourit Béa du Pavillon. Pour les partici-*

pants mais aussi pour nous: ces "maux" sont très utiles pour nos cours d'alphabétisation". Des mots qui, le jour du Carnaval, seront brûlés avec le bonhomme hiver... A vos crayons!

SÉCURISATION AUX ABORDS DES ÉCOLES AUDERGHEM, "EXEMPLE À SUIVRE"



C'était il y a un an. Après avoir sondé plus de 1.500 élèves, la Maison de la Prévention dressait deux constats. Le premier: 90% des élèves auderghmois se sentent en sécurité sur le chemin de l'école (voir Auderghemois n°70). Le second: les principales casseries dont sont victimes les jeunes sont causées par... d'autres jeunes. *"A peine quelques faits par an mais c'est de toute façon trop pour ceux qui les subissent"*, déclarait Bérengère Lefrancq coordinatrice des Gardiens de la Paix.

150 ANS D'AUDERGHEM APPEL AUX AUDERGHEMOIS

En 1863, Auderghem devenait autonome. Jusque-là rattachée à Watermael et Boitsfort, la nouvelle commune recevait le blason qu'elle porte toujours aujourd'hui. Henri de Brouckère devenait le premier bourgmestre d'une petite bourgade qui ne comptait alors que 1.600 âmes... *"Le Carnaval marquera le début des festivités"*, déclarent Jany Crucifix et sa collègue Sophie de Vos, échevine de l'animation. *"En septembre, tous les Auderghemois seront invités à un événement. On en dira plus d'ici quelques*

Depuis, la Maison de la Prévention a déployé un dispositif de sécurisation aux abords des écoles. Présence anticipée à certains endroits clés, animations dans les écoles, médiation, suivis... Ce dispositif vient d'être épingle par le ministère de l'intérieur comme "bonne pratique à mettre en exemple". Ses experts viendront d'ici quelques semaines l'étudier sur le terrain afin de le citer dans un guide de bonnes pratiques pour les acteurs du secteur.

semaines. Mais nous voulons déjà lancer un appel. Nous rassemblons un maximum de documents sur l'histoire de la commune dont nous ferons des reproductions. Vous avez des cartes postales, vieilles photos, souvenirs inédits de la commune et des loisirs qui ont pris place sur le site de Rouge-Cloître fin 19^e siècle et 1^{re} moitié du 20^e siècle? Pas d'hésitation : contactez le Centre d'Art de Rouge-Cloître."

i 02/660.55.97, info@rouge-cloitre.be

Souriez sur la route !

Selon une enquête menée par Touring, l'agressivité sur les routes est la cause principale d'agacement dans le trafic. A l'occasion de la journée européenne de la courtoisie, le 22 mars prochain, la Maison de la Prévention mènera une action spéciale sur les parkings et aux carrefours de la commune: sensibilisation, distribution d'autocollants et de dépliants invitant les automobilistes à... sourire sur la route.

Don de sang: il y a urgence !

Les besoins en sang sont en augmentation constante et la Croix-Rouge cherche en permanence de nouveaux donneurs. La section locale d'Auderghem lance un appel. Elle organise des collectes tous les 2^e et 4^e mardis du mois entre 16h et 19h au 6^e étage de la Maison communale. Prochaines dates: 12 et 26/3, 9 et 23/4, 14 et 28/5, 11 et 25/6.

i www.croixrougeauderghem.be

Les seniors surfent à la... Maison des Jeunes!



Des seniors qui apprennent l'informatique à... la Maison des Jeunes! C'est l'étonnant projet mis sur pied par l'asbl Seniors Auderghem, le Parallèle et les bibliothèques communales. "Je donne cours ici 2 fois par semaine,

le mardi et le vendredi", explique Oleg. "Ma collègue Martine donne cours le jeudi à la bibliothèque du centre".

Traitement de texte, Internet, paiements en ligne, installation et désinstallation de programmes... Les demandes des "élèves" sont multiples. "Moi, ce qui m'intéresse, c'est le traitement de photos", confie René, 75 ans, habitant le quartier Sainte-Anne. "Ce que je veux apprendre, c'est communiquer avec mes enfants qui sont à l'étranger", enchaîne Elisabeth, 64 ans, du quartier du Chant d'Oiseau.

Les cours alternent exercices pratiques et réponses aux demandes individuelles. "Ce partenariat permet aux jeunes et aux moins jeunes de se rencontrer", explique Jany Crucifix. "On ouvre la Maison des Jeunes à un autre public".

Les cours coûtent 30 euros par an et n'accueillent pas plus de 5 personnes. "Sinon, on ne peut pas suivre correctement chacun", insiste Oleg. Les amateurs ont tout intérêt à s'inscrire rapidement. "Il n'y a pas encore de liste d'attente mais ça ne va pas tarder..."

i 02/733.66.58.

25 ans d'aide aux aphasiques

La FEBAF (Fédération Belge des Aphasiques) fêtera ses 25 ans le 13 avril prochain dans le hall d'honneur du Stade Roi Baudouin. Le terme "aphasie" vient du grec et signifie "perte de la parole". L'association basée à Auderghem aide les patients et leur famille en les accompagnant dans leurs démarches, en les informant et en constituant des groupes de parole.

i www.febaf.be

"Auderghem Bienvenue" les 23 et 24/3

Les quartiers Pinoy et Blankedelle participeront à l'opération "Bruxelles Bienvenue" les 23 et 24 mars prochains. Une occasion de découvrir sa commune à travers le regard de ses habitants. Deux points d'accueil : la maison de quartier du Blankedelle, 64 rue Meunier et le restaurant La Botte, 1 avenue Pré des Agneaux. Au programme: expo originale sur "Les Trésors de la Maison Slave", initiation à la cuisine italienne, expo d'artistes et d'artisans, découverte du compost collectif du quartier Pinoy, des habitations du "Floréal", d'une boulangerie artisanale, etc. A ne pas manquer: des visites guidées exceptionnelles du Centre Scolaire du Souverain, le samedi 23 et le dimanche 24 de 10 à 12h et de 14 à 18h.

i www.bruxellesbienvenue.be

Le programme de la MJA est sur Facebook

Ateliers, cours, stages de vacances... Le programme 2013 de la Maison des Jeunes d'Auderghem est disponible sur www.leparallel.org et sur la page www.facebook.com/maisondesjeunes.auderghem.

Marche Adeps entre ville et forêt

Avis aux marcheurs et randonneurs. L'asbl Malem-Auder organise une marche Adeps le 3 mars prochain. Départ de l'institut St Julien-Parnasse. Parcours de 5, 10 et 20 km.

i M. Van Houten - 0472 636 936

**Une info à faire passer dans l'Auderghemois ?
Envoyez un courriel à: redaction@auderghemois.be**

1.500 PARTICIPANTS EN 2012

Un programme très en pointe pour le Printemps de l'Emploi

Cinquième édition et toujours autant d'ambitions! Créé par le service Emploi d'Auderghem, le Printemps de l'Emploi se tiendra tout au long du mois de mars. Un événement désormais co-organisé avec Watermael-Boitsfort, Woluwe-Saint-Pierre et Woluwe-Saint-Lambert.

Cette année encore, les organisateurs ont rassemblé des acteurs du service public, du secteur marchand et du non-marchand avec un programme une fois de plus très en pointe.

Outre un salon, des conférences et le spectacle One Job Show, une foule d'ateliers pratiques permettra à chacun de fourbir ses armes en apprenant à utiliser toute une série d'outils: CV vidéo, techniques de communication rapide, prise de parole en public, assertivité, gestion de son identité numérique, maîtrise du langage non-verbal, etc.

L'accent sera également mis sur l'accompagnement avec des simulations d'entretiens, des ateliers de développement personnel ou encore du coa-

ching de l'image. Des activités spécialement conçues pour les quadra, les femmes et les jeunes porteurs d'un diplôme supérieur permettront de toucher des publics souvent oubliés par les dispositifs classiques.

"Le principe, c'est minimum une activité par jour pendant un mois, confie Isabelle Gourgue du service Emploi. "Mais le Printemps se prolongera bien au-delà. Plusieurs sessions continueront après le mois de mars".

"Avec le Printemps de l'Emploi, on propose des activités qui touchent à la fois au savoir, au savoir-être et au savoir-faire", conclut Sophie de Vos, la nouvelle échevine en charge de l'emploi. "C'est unique et c'est ce qui explique sans doute qu'en 2012, nous avions enregistré plus de 1.500 inscrits".

Détail important: les activités sont accessibles uniquement après inscription sur le site Internet du Printemps.

i www.printempsdelemploi.be



150 JAAR OUDERGEM HET CARNAVAL OPENT DE FEESTELIJKHEDEN!

150 jaar geleden scheurde Oudergem zich af van Watermaal-Bosvoorde en kreeg onze gemeente het statuut van "vrije" gemeente. Om die verjaardag te vieren, zullen in de loop van het jaar verschillende evenementen worden georganiseerd. De aftrap van de festiviteiten wordt gegeven op 17 maart eerstkomend, ter gelegenheid van het ondertussen traditioneel geworden carnaval van Oudergem. Het wordt een bijzondere editie met een waardige viering van de "onafhankelijkheid" van de gemeente. Een defilé die compacter, mobieler en professioneler zal zijn. Met een sneller vertrek van Sint-Juliaan en bijzondere zorg voor de finale op het parkeerterrein van de Carrefour.

Vervolg en programma op pagina 3

PARKEREN HET GEWEST VERANDERT DE REGELS

Het Oudergemse parkeerplan zal moeten worden aangepast

19 Brusselse gemeenten, 19 verschillende parkeerbeleidsplannen. De automobilist die op zoek is naar een parkeerplaats raakt daardoor helemaal de kluts kwijt... Om het wat overzichtelijker te maken, besliste het gewest daarom gemeenschappelijke regels op te leggen door een gewestelijk parkeerplan uit te werken, waarvoor momenteel een openbaar onderzoek loopt. Dat betekent dat het huidige Oudergemse parkeerplan op termijn zal moeten worden aangepast. Akkoord? Niet akkoord? Geef ons uw mening: de gemeente bezorgt die dan aan het Gewest. **Vervolg op pagina 2**

ZOGENAAMD VERONTREINIGDE BODEMS: HET BIM VEROORDEELD

Ommekeer in het dossier van de zogenaamd verontreinigde bodems: het BIM (Brussels Instituut voor Milieubeheer) werd door de rechtkant van eerste aanleg veroordeeld. Resultaat: twee huizen werden verkocht met een bodemtest dat bevestigt dat "op het perceel op dit ogenblik geen enkel vermoeden van verontreiniging rust". **Vervolg op pagina 2**

**BEGROTING
2013: ZEVEN
MILJOEN INVES-
TERINGEN**
pagina 2

**VEILIGHEID IN DE
BUURT VAN SCHO-
LEN: OUDERGEM,
EEN NA TE VOLGEN
"VOORBEELD"**
pagina 3

**BLOED GEVEN:
DRINGEND
NODIG!**
pagina 3

**COMPUTERCUR-
SUSSEN VOOR
SENIOREN IN
HET JEUGDHUIS**
pagina 4

**OOK DIT JAAR
EEN NIEUWE
JOBLENTÉ**
pagina 4

ZOGENAAMD VERONTREINIGDE BODEMS HET BIM VEROORDEELD

Nieuwe overwinning in het dossier van de verontreinigde bodems. Na het College van leefmilieu, was het de beurt aan de rechtbank van eerste aanleg om de inwoners van de gemeente gelijk te geven.

Lente vorig jaar. Tal van eigenaars uit de wijk Papedelle/Lebon keken heel raar op toen ze een brief kregen waarin het BIM hen mededeelde dat hun eigendom op de inventaris van verontreinigde bodems zou komen. Deze beslissing berustte niet op

bewijzen maar op een vaag vermoeden gebaseerd op nogal twijfelachtige historische documenten. Erger nog: het BIM gaf aan dat de eigenaars zelf de nodige (en heel dure!) analyses moesten laten uitvoeren om het tegendeel te bewijzen!

Informatievergaderingen, zoeken in archieven, bezwaarschriften... Onmiddellijk wendde de gemeente al haar juridische actiemiddelen aan ten dienste van de wijk. Resultaat: een eerste overwinning behaald bij het College van leefmilieu in

juni jongstleden.

Het BIM kreeg er echter niet genoeg van. In oktober stuurde het aan twee eigenaars die hun goed wilden verkopen een attest waarop hun percelen als potentieel verontreinigd werden verklaard. Gevolg: verkoop opgeschort!

"*Zodra we dit vernamen, contacteerden we onze advocaat*", verklaart Didier Gosuin. "We hebben de procedure opgestart en gefinancierd."

Resultaat: de rechtbank was van mening "dat er geen

element was aan de hand waarvan kon worden gestaafd dat op het perceel van de aanvragers het vermoeden van verontreiniging rust".

Het BIM kreeg bijgevolg het bevel een attest uit te reiken dat het onmiddellijke verlijden van de akte mogelijk maakte.

Einde van het feuilleton? Dat is niet zeker. Volgens de laatste berichten zou het BIM zelf proberen aan te tonen dat er verontreiniging is in de wijk. "Ze geven niet op", concludeert Alain Lefèuvre. "We zullen ons blijven verweren"

NEEM CONTACT OP MET UW GEMEENTE

KABINET VAN DE BURGMEESTER
02/676.49.99/76

POLITIE
02/563.96.39

BEVOLKING (IDENTITEITSKAARTEN, EENSLUIDENDE, PASPOORTEN...)
02/676.48.99

MOBILITEIT, BEWONERSKAARTEN
02/676.48.76

RIJBEWIJS
02/676.49.90

HUWELIJK, GEBOORTE,
OVERLIJDEN
02/676.48.92

ONDERWIJS, PEUTERZORG
02/676.48.22

STEDENBOUWKUNDE
02/676.48.55

OPENBARE RUIMTE
02/676.48.61

ANIMATIES
02/676.48.86

PREVENTIEHUIS
02/649.77.44

OCMW
02/679.94.10

HUIS VAN DE TEWERKSTELLING
02/660.53.00

STORTPLAATS VOOR GROFVUIL
02/675.34.31

SOCIALE ACTIE & JEUGD
02/676.48.12

VZW SENIOREN OUDERGEM
02/676.48.26

Even lachen onderweg!

Volgens een onderzoek gevoerd door Touring is agressiviteit op de weg de belangrijkste oorzaak van ergernis in het verkeer. Ter gelegenheid van de Europese dag van de hoffelijkheid, op 22 maart eerstkomend, zet het Preventiehuis een speciale actie op het getouw op de parkeerterreinen en kruispunten van de gemeente: sensibilisering, uitdelen van stickers en folders die automobilisten vragen... even te lachen onderweg.

Bloed geven: dringend nodig!

De behoefte aan bloed wordt almaar groter. Het Rode Kruis zoekt dus permanent naar nieuwe bloedgevers. De plaatselijke afdeling van Oudergem lanceert een oproep. Ze organiseert inzamelingen op elke 2de en 4de dinsdag van de maand tussen 16 en 19 uur op de 6de verdieping van het Gemeentehuis. Volgende data: 12 en 26/3, 9 en 23/4, 14 en 28/5, 11 en 25/6.

 www.croixrougeauderghem.be

GEWESTELIJK PARKEERPLAN Openbare informatievergadering op 4 maart

"In 1997 was Oudergem een van de eerste gemeenten die een globaal parkeerbeleid uitstippelden", vertelt Bruno Collard, schepen van mobiliteit. "Dat nieuwe plan wordt ons opgelegd door het Gewest. Ik vind het a priori een goede zaak dat men de regels wenst te harmoniseren, ook al zal dat even wennen worden".

In principe zullen de gemeenten vrij de verschillende zones kunnen blijven vastleggen.

"Maar het is niet duidelijk hoe het met de gewestwegen zit. We waren bij de eersten die de parkeerautomaten verwijderden. Ik zou niet willen dat het Gewest beslist om ze weer langs de Waversesteenweg te plaatsen bijvoorbeeld".

De gemeente organiseert op 4 maart om 20 uur in samenwerking met Watermaal-Bosvoorde een informatievergadering in de gemeentelijke raadzaal. De reacties op het openbaar onderzoek moeten schriftelijk worden gericht aan het Gewest. "Maar ik verzoek iedereen die reageert mij een kopie te bezorgen. We zullen die dan bundelen om meer gewicht te geven aan het standpunt van de Oudergemnaars". Als de procedure geen vertraging opleert, zal het gewestelijk plan in 2015 van kracht worden.

 www.mobielbrussel.be/irisnet/be/parkeerbeleid. Openbaar onderzoek tot 21 maart.

BEGROTING 2013 | ZEVEN MILJOEN INVESTERINGEN

De Gemeenteraad nam de begroting 2013 aan. Op het menu: investeringen die al sterk de kleur van de nieuwe legislatuur aangeven, want een aanzienlijk deel ervan is gewijd aan openbare ruimte. Oudergem zal in het totaal bijna 1/6de(!) van haar totale budgettaire massa investeren:

- 1,1 miljoen € voor trottoirs
- 600.000 € voor wegen

- 2,7 miljoen € voor de uitbreiding van de school Les Marronniers
- 330.000 € voor sportinfrastructuur
- 650.000 € voor de opstart van een woonproject gemeentedienst
- de rest voor de verhoging van de energie-efficiëntie van gebouwen en de ontwikkeling van nieuwe diensten.

CARNAVAL 2013

COMPACTER EN EEN STRAKKER RITME

Zondag 17 maart 2013 wordt een gedenkwaardige dag. Om 14.30 uur zet de carnavalstoet zich in beweging op de Degreefsquare in de richting van de Waversteenweg tot op het parkeerterrein van de Carrefour. In het totaal zullen een twintigtal corporaties de historischeader van de gemeente oprolijken. Op het Thomas Balisplein wordt een stop ingelast, en die zou wel eens onvergetelijk kunnen worden. Het is daar dat de "onafhankelijkheid" van Oudergem opnieuw zal worden uitgeroepen, 150 jaar na het koninklijk besluit dat er een zelfstandige gemeente van maakte.

"Zoals elk jaar is het carnaval het resultaat van een heel jaar voorbereidend werk samen met het verenigingsleven", benadrukt Jany Crucifix, schepen van sociale coördinatie. "Door samen dit evenement te organiseren, kunnen mensen die elkaar normaal niet ontmoeten ervaringen en belevenissen delen en uitwisselen, en daar worden ze allemaal

beter van". Onder de kostuums en de schmink verbergen zich volwassenen die deelnemen aan alfabetiseringscursussen, gidsen en scouts, leden van de Oudergemse Senioren, bewoners van de residentie Koningin Fabiola, sportlui van het Gym Team, muzikanten van de academie, gehandicapte percussionisten van Mwana Africa, acrobaten van de circusschool (Esac), straatagenten, vrijwilligers van het Rode Kruis, tieners uit het Jeugdhuis, het team van Den Dam enz. "Ook het rusthuis Les Bruyères doet mee", vertelt een enthousiaste Jany Crucifix. "Daar werden de kostuums van de reuzen gemaakt".

Het carnaval van Oudergem wil ook sterk interageren met het publiek. "Geen barrières, corporaties die zich onder het volk begeven en iedereen de kans geven meteen mee te lopen in de stoet, al of niet vermomd. Da's echt uniek". Er staan dit jaar bovendien enkele leuke nieuwigheden op het programma...

EEN PROGRAMMA DAT "PROFESSIONELER" WORDT

Niet minder dan drie reuzen, een houten piratenboot, een monumentale xylofoon van 3 meter lang, een rups van 15 meter, meer dan 20 corporaties... Het carnaval van Oudergem zal honderden deelnemers bij elkaar brengen.

Plaats en datum van afspraak: 14.30 uur in Sint-Juliaan. De corporaties zullen zich niet lang ophouden op de Degreefsquare zoals de vorige jaren. "De stoet zal er in het begin een strakker ritme op nahouden", vertelt Martin Winane, coördinatrice van Parallèle en de spil waar alles om draait. "De corporaties zullen een na een opduiken

en zullen dan meteen naar de Waversteenweg trekken".

Om meer samenhang in de parade te krijgen, roepen de organisatoren de hulp in van Laurent Taquin, een zeer begaafd bricofonist, goed gekend door zijn rol in de Zinneke Parade. "De stoet moet compacter worden, beter aaneensluiten, maar daarom niet minder vrij en open!"

Bijzondere zorg zal worden besteed aan de eindchoreografie op het parkeerterrein van de Carrefour, "het zwakke punt van de vorige jaren". Maar mondje dicht nu! Het moet een verrassing blijven...

Steek wat op uw maag lig in de urnes!

Begin maart zullen in alle wijken van de gemeente urnes worden geplaatst. Banderollen, post-its, krabbels... Iedereen kan er zijn "winterkwaaltjes" in wegstoppen. "Het is een ritueel geworden", lacht Béa van het Paviljoen. "Voor de

deelnemers maar ook voor ons: die "kwaaltjes" zijn zeer nuttig voor onze alfabetiseringscursussen". Woorden die op de dag van Carnaval samen met de winterpop zullen worden verbrand... Kruip dus in uw pen!

VEILIGHEID IN DE BUURT VAN DE SCHOLEN "EEN NA TE VOLGEN VOORBEELD"



Een jaar geleden. Uit een peiling onder 1.500 leerlingen haalde het Preventiehuis twee vasts-tellingen. De eerste: 90% van de leerlingen voelt zich veilig op weg van en naar school. De tweede: de belangrijkste pesterijen waarvan jongeren het slachtoffer zijn, worden veroorzaakt door... andere jongeren. "Nauwelijks enkele feiten per jaar maar toch te veel voor hen die ze ondergaan", verklaarde Bérénégère Lefrancq, coördinatrice van de Straatagenten. Sindsdien heeft het Preventiehuis een pakket

maatregelen ter verhoging van de veiligheid rond scholen uitgewerkt. Geanticipeerde aanwezigheid op enkele kritieke plaatsen, animatie in de scholen, bemiddeling, follow-up... Het ministerie van Binnenlandse Zaken omschreef dat pakket onlangs als een "voorbeeld van goede praktijk". Het stuurt binnen enkele weken enkele deskundigen die het op het terrein zullen bestuderen teneinde het op te nemen in een gids met goede praktijkvoorbeelden.

150 JAAR OUDERGEM | OPROEP AAN DE OUDERGEMNAARS

In 1863 werd Oudergem autonoom. De nieuwe gemeente, die tot dan onder het bestuur stond van Watermaal en Bosvoorde, ontving toen het blazoen dat het nog altijd draagt. Henri de Brouckère werd de eerste burgemeester van een gehuchtje dat nauwelijks 1.600 zielen telde... "Het carnaval geeft het startsein van de festiviteiten", vertellen Jany Crucifix en haar collega Sophie de Vos, schepen van animatie. "In september zullen alle Oudergemnaren worden uitgenodigd voor een evenement. U hoort er meer over binnen enkele weken. Maar

we willen nu al een oproep lanceren. We verzamelen zoveel mogelijk documenten over de geschiedenis van de gemeenten en we maken daar dan reconstructies van. Hebt u postkaarten, oude foto's, onuitgegeven souvenirs van de gemeente en van vrijetiidsbestedingen op de site van het Rood Klooster aan het eind van de 19de eeuw en tijdens de eerste helft van de 20ste eeuw... Neem dan zonder aarzelen contact op met het Kunstencentrum"

i 02/660.55.97, info@rouge-cloitre.be

Pesticiden: nieuwe verbodsprincipes

Tot 30 maart loopt een openbaar onderzoek aangaande het Gewestelijk programma voor de reductie van pesticiden. Deze raadpleging blijft vrij onopgemerkt maar we willen er toch wel op wijzen dat het goed is de nieuwe verbodsprincipes te kennen.

i www.leefmilieubrussel.be/

Lentewerken in H-Debroux

Mobiel Brussel begint deze lente met de heraanleg van de H-Debrouxlaan, tussen de Vorstlaan en de Chaudronlaan. Daarbovenop wordt er gewerkt aan het kruispunt Waver/H-Debroux. Die gewestelijke werken voltooien die van tramlijn 94.

i www.mobielbrusselirisnet.be

Senioren surfen in... het Jeugdhuis!



Senioren leren omgaan met computers in... het Jeugdhuis! Dat is het opmerkelijke project dat de vzw

Seniors Auderghem, Parallel en de gemeentebibliotheken hebben uitgewerkt. *"Ik geef hier 2 maal per week les, op*

dinsdag en vrijdag", legt Oleg uit. *"Mijn collega Martine doet dat op donderdag in de bibliotheek van het centrum".*

Tekstverwerking, Internet, on-linebetalingen, programma's installeren en verwijderen... Er komen heel wat aanvragen van "studenten". *"Wat mij persoonlijk interesseert, is de verwerking van foto's"*, vertrouwt René, 75 jaar en inwoner van de Sint-Annawijk, ons toe. *"Wat ik wil leren, is communiceren met mijn kinderen in het buitenland"*, vertelt Elisabeth, 64 jaar en woonachtig in de Vogelzangwijk.

De cursussen bestaan uit

praktijkoeferingen en antwoorden op individuele vragen. *"Dat partnership biedt jongeren en wie minder jong is de kans elkaar te ontmoeten"*, legt Jany Crucifix uit. *"Het Jeugdhuis wordt opengesteld voor een ander publiek".*

De cursussen kosten 30 euro per jaar en het aantal deelnemers is beperkt tot 5. *"Anders kunnen we niet iedereen correct volgen"*, benadrukt Oleg. Wie geïnteresseerd is, moet zich dus snel inschrijven. *"Er is nog geen wachtlijst maar lang zal dat niet meer duren..."*

i 02/733.66.58.

25 jaar hulp aan afasiepatiënten

De FEBAF (Belgische Federatie van afasiepatiënten) viert haar 25ste verjaardag op 13 april eerstkomend in de erehal van het Koning Boudewijnstadion. De term "afasie" komt van het Grieks en betekent "niet spreken". De in Oudergem gevestigde vereniging helpt patiënten en hun familie met begeleiding, informatieverstrekking en de vorming van gespreksgroepen.

i www.febaf.be

"Oudergem Welkom" op 23 en 24/3

De wijken Pinoy en Blankedelle zullen deelnemen aan de operatie "Brussel Welkom" op 23 en 24 maart eerstkomend. Een gelegenheid om uw gemeente te ontdekken doorheen de blik van de inwoners ervan. Twee onthaalpunten: het wijkhuis Blankedelle, Molenaarsstraat 64, en het restaurant La Botte, Lammerendries 1. Op het programma: originele expo over "Les Trésors de la Maison Slave", initiatiecursus Italiaanse keuken, expo kunstenaars en ambachtslui, ontdekking van de collectieve compostering van de Pinoywijk, "Floréal"-woningen, een artisanale bakkerij enz. Niet te missen: uitzonderlijke rondleidingen in het Scholencentrum aan de Vorstlaan op zaterdag 23 en zondag 24 maart van 10 tot 12 uur en 14 tot 18 uur.

i www.bruxellesbienvenue.be

Het programma van het MJA op Facebook

Workshops, cursussen, vakantiestages... Het programma 2013 van het Jeugdhuis Oudergem is beschikbaar op www.leparallel.org en op de pagina www.facebook.com/maisondesjeunes.audergem.

Blosowandeling tussen stad en woud

BERICHT AAN WANDELAARS EN TREKKERS. De asbl Malem-Auder organiseert een Blosowandeling op 3 maart eerstkomend. Vertrek aan het instituut Sint-Juliaan-Parnasse. Afstanden van 5, 10 en 20 km.

i M. Van Houten - 0472 636 936

**Hebt u info die in de Oudergemnaar mag?
Stuur een e-mail naar: redaction@auderghemois.be**

1.500 DEELNEMERS IN 2012

Een topprogramma voor de Joblente

Vijfde editie en nog steeds zeer ambitieus! De Joblente, een initiatief van de dienst Tewerkstelling van Oudergem, vindt plaats tijdens de hele maand maart. Dit evenement wordt voortaan georganiseerd samen met Watermaal-Bosvoorde, Sint-Pieters-Woluwe en Sint-Lambrechts-Woluwe.

Ook dit jaar brengen de organisatoren actoren uit de openbare diensten, de handels- en niet-handelssector samen in een programma dat eens te meer uitzonderlijk kan worden genoemd.

Wie zich wil voorbereiden op de arbeidsmarkt zal niet alleen een beurs, lezingen en de One Job Show kunnen bezoeken maar zal tijdens praktische workshops ook kennis kunnen maken met een hele reeks instrumenten: video-cv, snelle communicatietechnieken, praten in het openbaar, assertiviteit, beheer van digitale identiteit, niet-verbale taal enz.

De nadruk zal eveneens worden gelegd op begeleiding met simulaties van aanwerkingsgesprekken, workshops

persoonlijke ontwikkeling of ook nog imagocoaching. Met activiteiten speciaal ontworpen voor veertigers, vrouwen en jongeren met een diploma van hoger onderwijs zullen groepen kunnen worden bereikt die vaak langs de klassieke wegen worden vergeten.

"Het principe is een maand lang minstens één activiteit per dag", vertrouwt Isabelle Gourgue van de dienst Tewerkstelling ons toe. *"De Lente duurt evenwel langer. Vele sessies gaan door tot na de maand maart".*

"Tijdens de Lente van de Werkgelegenheid worden activiteiten voorgesteld die kennis en interpersoonlijke vaardigheden verbeteren", concludeert Sophie de Vos, de nieuwe schepen belast met tewerkstelling. *"Het is uniek en ongetwijfeld verklaart dat de meer 1.500 inschrijvingen in 2012".*

Belangrijk detail: de activiteiten zijn uitsluitend toegankelijk na inschrijving op de internetsite van de Joblente.

i www.printempsdelemploi.be